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夢育て・たちかわ子ども 21プラン推進会議 議事要旨 

会議名 第 3期夢育て・たちかわ子ども 21プラン推進会議（第６回） 

日時 令和 2年 10月 14日(水)18時 30分～20時 10分 

出 席 

藤本知香、井村良英、小畑くるみ、唐亀康司、佐藤奈々、進藤祐貴子、米原立将、 

安部芳絵、石井直行、坂下香澄、佐藤米子、小松佳世子、山中ゆう子、飯野結香、 

松本零、横内幸子、石川拓海、伊藤梓、角田健太朗、吉田祐太 

[事務局] 横塚子ども家庭部長、五箇野子育て推進課長、石井、野島 

 

欠 席 井土満、赤瀬瞳、畔田世紀子、宮田章子、栗原一雄、川手芳尚、丹野日和 

配布資料  

(1) 第４次夢育て・たちかわ子ども２１プラン、概要版（小学生向け・

中学生向け）  

(2) チャイルドライン資料  

(3) 立川市新型コロナウイルス感染症にかかる緊急対応方針  

立川市新型コロナウイルス感染症にかかる緊急対応方針（第２弾） 

会議場所  立川市役所 302会議室 

１．第４次夢育て・たちかわ子ども２１プラン、概要版について 

・事務局から資料(1)のプランの完成報告と概要版の前回推進会議で出された意見に基づ  

いて行った主な変更点の説明を行った。  

・委員からの感想として、とてもやさしい色合いで中身も良くなった、概要版がとても分かりやすくな 

った、イラストを描いて形に残ることが嬉しい。 

 

２. コロナ禍における生活の変化について 

・コロナ禍で困ったこと、感じたこと、コロナ禍だったからできたこと等委員からご意見を伺った。 

・主な意見は以下の通り： 

-若者の中で、ゆっくりと社会参加から離れていく人達がいる、学校が再開しても行きづらい。 

-地域の美化活動に参加して、マスクが結構落ちていた。  

-子ども食堂ができず、代わりにフードパントリーの活動を行っている、市外からの利用者もいる。 

-保育所の自粛要請により、ごく少数の子どもだけの預かりは初めてだった。 

-小学校が休みになって、子育てにストレスを感じた。 

-ママエールプロジェクトを通じて、失業や収入減により影響を受けている家庭を実感できたことで、

事業継続の必要性を感じた。 

-地区青少健の総会ができなかったので新規役員や校長とも会えず交流が持てなかった。 

-学校行事は中止や縮小されている。校内での子どもの様子や頑張っている姿を見ていただきたいが

入学式や進路説明会のない２年生の保護者は１度も学校へ来られていない。各学校で保護者が来ら

れるよう工夫をしている。 

-たま・みらのお祭りは中止、代わりのイベントを開催、少人数だが 16小学校から参加があった。 

-体育祭保護者観覧禁止となった。親に３年間の集大成をどこかで見せたい。学校とは違う環境で勉

強に集中できない、やる気がでない。高校入試の選考方法も変更となった 
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-コンクールや発表の場がなくなり、目標にしていたものができないままで３年生は部活を終えるこ

とになってしまった。身近にコロナが怖くてバスに乗れない子どもがいる。 

-運動会ができて子どもたちの集団活動の大事さを実感。母の集まりに制限があり孤独を感じた。 

-子どもと一緒に公園に行っても、来ている親同士の会話がない。終息後に以前のようになるか不安。 

-高校に入学して、学力面では授業が受けられなかった影響で遅れてしまった。人間関係では、line

グループがすぐにできて、スマホを使わない人は孤立して最終的にいじめに発展した。 

-ジュニアリーダーをやっていて、イベントが中止になったり、遊びを企画する際も濃厚接触になる

ような遊びはできないので大変だった。イベントを企画しても親からコロナにかかるかもしれない

から行けないと参加者が半減した。 

-支援に配慮を必要とする人が、コロナに感染した時にも安全・安心して預けられる所が必要。  

-チャイルドラインの相談内容は、友達と会えない、受験なのに休校になって不安、有名人の死がシ

ョック、外出できないので家でいろいろ考えてしまい不安等。先が見えない将来に不安を感じたり、

親が自分のことを分かってくれない等の訴えは、東日本大震災直後に子どもたちから届いた声と同

じと感じた。 

 -子育て中の母親と子どもが孤立、支援が必要。育児ノイローゼの方が多く、その対応の事業は拡大。 

 -いろいろなことが子どもたちに影響を与えているが、子どもの意見を聞かずにいろんなことが決まっ 

てきている現状で、立川市で何ができるのか考えたい。 

 

・子育て世代包括支援センターに関して、縦割りではなく連携が必要等の意見が出た。 

  →事務局より公共施設の再編（ドリーム学園と健康会館）について説明を行った。 

・事務局より立川市のコロナ対応について説明を行った。 

 

３．その他 

（1）ネット環境調査について報告を行った。 

（2）各委員からの報告 

・冒険遊び場 

・ＷｅｓｔＷａｖｅ立川 

・定時制と通信制高校の合同学校説明会 

（3）次回会議 

・第７回会議：11/18（水）市役所 302会議室 

以上 

 


